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Querido amigo alcalde, muchas gracias por sus palabras tan cariñosas. Vecinos y 

vecinas de Osorno y de ciudades y localidades cercanas, según me di cuenta cuando 

llegué y me saludaron tan cariñosamente. 

 

Quise participar hoy día de esta actividad con el alcalde y demás autoridades, porque 

creo que es un ejemplo de lo que estamos haciendo a lo largo de Chile. El Bicentenario 

fue una convocatoria que hicimos el año 2000 a soñar, a chilenos y chilenas, cómo nos 

proponemos estar cuando la República cumpla 200 años de vida independiente, qué es 

lo que queremos tener, cómo queremos tener organizado a Chile, cómo somos capaces 

también de recuperar parte de nuestras raíces y de nuestra historia, cómo somos capaces 

de proyectar nuestros sueños a futuro.  

 

1910 fue una etapa en el desarrollo de Chile. No fue una etapa muy feliz, los chilenos 

nos preparamos para los 100 años, y cuando cumplimos 100 años, muchos se 

preguntaron por qué Chile no había sido lo que todos esperábamos que fuera. Ahí están 

los historiadores escribiendo sobre que Chile, su desarrollo se frustró, ahí está Encina 

hablando de la inferioridad económica de Chile en 1911. Y, lo más importante, tengo la 

sensación, después de estos seis años, la seguridad que ahora el 2010 vamos a tener un 

Chile distinto, diferente, mejor organizado, más justo, con espacios y oportunidades a 

todos sus hijos. Pero también, también con obras que reflejan este nuevo espíritu. 

 

Al llegar acá, al ver el avance de estas obras, esta calle peatonal de la cual me habló 

tantas veces el alcalde, que remata en esa fuente que tenemos atrás frente a la Iglesia de 

San Francisco, estamos cambiando el rostro de la ciudad, con inversiones que no son 

grandilocuentes, pero que tienen que ver con la calidad de vida que nosotros queremos. 

Queremos ver este Osorno, lo que significó en la historia del desarrollo de Chile, la 

pujanza con que partió y luego, los desafíos que tuvo que enfrentar. Porque hubo 

desafíos, desafíos de cómo adaptamos una agricultura a las nuevas realidades, desafíos 

de cómo adaptamos una ganadería a otras realidades. 

 

Y hoy nos parece normal plantearnos que nuestra ganadería y nuestro frigorífico tengan 

sello y calidad internacional para exportarse al mundo. Hemos abierto mercados, pero 

son ustedes acá los que con inteligencia, creatividad, con fuerza, han sabido ponerse a la 

altura de lo que significa. Y eso es lo que me parece importante. 

 

Aquí hemos tenido, ahora no uno, dos frigoríficos con calidad para exportar, ahora 

tenemos una forma de mirar nuestras empresas de productos lácteos de una manera 

distinta, y eso es lo que hemos estado haciendo. 

 

Diez años atrás, 15 años atrás no pensábamos que era posible esto, no pensábamos que 

nuestras carnes lleguen a Europa, no pensaban que nuestros productos lácteos lleguen 

como están llegando a distintos rincones de Chile. 

 

Y dentro de eso, quisiera compartir con ustedes la satisfacción hoy de estar de nuevo 

aquí en Osorno. Cuando los invitamos a soñar que era posible construir otro Chile, lo 

hicimos consciente del desafío que eso implicaba, un desafío grande que todos 



asumíamos, la conducción de un país que comenzaba a transitar con otro tranco, que se 

atrevía a entrar al mundo, porque ese va a ser el siglo XXI, el siglo en donde nosotros, 

15 millones, nos atrevemos a participar del mundo, creemos en nuestras propias 

capacidades, y ahí está el futuro que estamos construyendo entre todos. 

 

 

Entonces acá, estas obras de inversión, este paseo peatonal, el alcalde que nos convoca a 

la próxima tarea que viene, y luego la mirada que hacemos alrededor nuestro. Esa 

mirada que tiene que ver con un Chile que le permite a una Mónica Roldán, la que nos 

entregó ese canasto, ella pertenece a una familia de Chile Solidario, recibe el apoyo, 

porque es familia muy modesta, ha tenido un apoyo de Fosis que le ha permitido 

desarrollar eso que ahora con tanto orgullo ella lo muestra y lo entrega.  

 

Es que el Bicentenario son muchas cosas, son cómo nos afincamos en nuestras raíces, y 

por eso compartí con ustedes cuando el municipio con tanta fuerza empujó cómo 

recuperar la vieja estación ferroviaria, ahora para un centro cultural como corresponde, 

con exposiciones que ahí tenemos. Entonces, claro, a eso agregamos las otras tareas, el 

acceso norte con el puente Algarrobo que se planteó, a eso, cuando veníamos acá vimos 

el Liceo Industrial, en esa tremenda ampliación que en la práctica equivale a hacer un 

segundo liceo, ahí tenemos el hospital base, que es una inversión mayor, son más de 18 

mil millones y que comienza este y que esperemos que en los próximos dos años 

podamos concluirlo exitosamente. Entonces, claro, son distintas iniciativas, con 

distintos sellos, pero con un propósito común.  

 

Y por eso quise acompañarlos esta mañana acá, en esta inauguración que es 

significativa de cómo vamos cumpliendo las tareas. Por eso en esta Región de Los 

Lagos, avanzando hacia el Bicentenario, es lo que comenzamos a pensar las 200 

grandes obras que van a existir para el Bicentenario, en cada una de las regiones y 

lugares de Chile. 

 

Entonces, esto no es demagogia, esto es lo que ustedes han definido de cómo quieren 

tener su ciudad, su región, su país. Y eso es lo importante. 

 

Y vemos, entonces, cómo se van enhebrando las tareas. Cuando ayer estuvimos en la IX 

Región, en Lautaro, nuestras Fuerzas Armadas definieron una forma distinta de 

entender el rol que tienen, se han modernizado, y como resultado de lo cual, 53 

regimientos se han cerrado. En consecuencia, ¿qué ocurre en esa localidad cuando algo 

tan importante como el regimiento cierra y se va? Y lo que ayer inaugurábamos era, en 

el viejo regimiento, un gran centro educacional, para la altura de los jóvenes de hoy. 

 

Hoy día, cuando venimos de Rahue, y en donde se está construyendo una nueva feria, 

esa nueva feria es consecuencia que al estar al lado de la Escuela Italia, la escuela tiene 

que ampliarse para la jornada escolar completa. En consecuencia, hay que buscar un 

lugar para la feria, y la feria será una inversión importante, que implica dignidad para el 

que va a vender, para el feriante y dignidad para el que va a comprar, los rahuinos y los 

consumidores de Rahue. Esa es la forma de ir entendiendo cómo vamos proyectando el 

país. 

 

En consecuencia, cuando Eduardo Frei, mi antecesor, planteó jornada escolar completa -

eso implicó tener que construir una cantidad enorme de establecimientos educacionales-



, bueno, esa jornada escolar completa en Rahue significa que crece la escuela, que 

tenemos que sacar la feria y buscarle otra parte. Ese es el país que va viendo cómo se 

concatena la forma de crecer y cómo lo vamos ordenando. 

 

Y por eso que al querer celebrar con ustedes, quiero agradecerles las palabras tan 

cariñosas del alcalde y el cariño de ustedes, agradecerles el presente que nos hizo que, 

claro, como buen alcalde, sabía que hoy día iba a estar lloviendo, otras veces me ha 

dicho cuando me recibe con Sol que dicta un decreto para que haya Sol. No lo quiso 

dictar para que pudiera entregar esa manta tan hermosa que me ha entregado y que voy 

a poder utilizar. 

 

Y junto con darle las gracias, decir que, por cierto, volveré como ciudadano a compartir 

con ustedes los avances que estamos viendo día a día. 

 

Muchas gracias por el cariño expresado y estoy cierto que trabajando juntos Chile 

seguirá progresando como lo ha hecho en estos años. 

 

Muchas gracias. 


